

平成25年度アンケート（抜粋）

1. 今回の研修は有益でしたか。

- 放射線の人体影響を理解する上で必要な要素をすべて網羅した内容で大変有益でした。
- 今まで漠然と想像していただけの原爆の被害を直接目で見て肌で感じ、詳しい説明を聞いただけだけでなく、被爆者への体系的な診療、援護体系などを確認でき、大変有益でした。

2. この研修で得た知識、または技術を実際にどのように利用するつもりか説明してください。

- 私の所属する病院は、被爆者が多く治療に訪れるところですので、今回の研修で得た知識等を同僚などに伝え、これまで以上に被爆者に寄り添った医療ができるようにしていきたい。
- 今回の研修で得た知識等を職場の同僚などへ伝え共有し、万が一の放射線事故等へ備えるつもりです。

3. HICARE の事業をより改善するために、今回の研修に関するあなたのご意見をお聞かせください。カリキュラムや期間、その他について。

- 短い期間で多くの重要な機関を訪問することができ、研修期間は理想的だと思います。また、面識のなかった他の医師と一緒に研修を受けることにより、様々な視点から学べたとともに、研修生同士でネットワークを構築できたことも良かったです。
- 研修の内容や質、カリキュラム及び期間にとっても満足しています。

4. 広島での滞在について

(1) 広島での生活にどのような印象を持たれたか教えてください。

- 広島の皆さんはとてもフレンドリーでした。滞在したホテルのロケーションは理想的で朝食もおいしく大変快適に過ごせました。お好み焼き屋の店員もとても親切で、地元民のように温かく接してくれました。
- 穏やかに川が流れる水の都広島は、静かでのんびりしている美しい町です。市民も親切で余裕があり、68年前の原爆の惨禍を乗り越えて美しい聖地を築いたのは、広島市民の努力の賜物だと思います。

(2) 広島での滞在中、日常生活で不便を感じたことがあれば教えてください。

- あまり不便を感じることはありませんでした。日本語ができないので言葉が通じないことだけが不便といえば不便でした。
- 街の標識や食堂に英語表記がなくて不便だった。

5. 研修を終えて感じたこと

- 素晴らしいプログラムに招待して下さったことに感謝します。これからも世界の医師たちに蓄積された知識を広く共有して頂けることをお願い致します。
- 今回の研修は、生涯忘れえない本当に深い影響を私に与えました。HICAREの先生の皆さまには感謝の気持ちで一杯です。知り合った先生方とは今後も連絡を取り合いたいと思っています。また、研修がより実り多きものになるようアレンジくださった事務局の皆さまにも感謝しています。
- HICARE構成機関のキーパーソンの講義などを1週間という短い機会でも効率よく見ることができ、大変良い研修でした。20年以上もの間、こうした研修を継続することは大変な困難を伴うものだったと思います。この素晴らしい研修がこれからも続くことを願っています。